

 **Témoignage**
sur l'utilisation
du labo de 
langue
Fonetix 

  **Version profs**

Témoignage



Enseignante de FLE dans une filière de traduction/interprétation, j'utilise la plateforme dans le cadre d'un cours optionnel de phonétique. C'est la deuxième année que je l'utilise et les résultats sont satisfaisants, les étudiant-es pratiquent beaucoup sur la plateforme et ce travail leur permet de mieux distinguer les différents sons du français ainsi que d'améliorer leur prononciation. Je recommande Fonetix !



**Université de
Concepción, Chili**



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant·es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Je dirais qu'il n'y a pas de miracle (dommage !) mais je note une amélioration grâce aux exercices et à la pratique.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Je pense que les exercices permettent aux étudiant·es de mieux comprendre/entendre la différence entre les différents sons qui sont compliqués pour eux/elles. Je note parfois des "illuminations" au moment où ils/elles comprennent et la plateforme aide beaucoup pour cela.



Témoignage



La plateforme Fonetix est un outil précieux qui permet aux apprenants de consolider d'une séance à l'autre les points travaillés en cours. L'enseignant choisit les exercices qu'il attribue à chacun, ce qui est très utile quand on est face à des groupes hétérogènes. Je recommande vivement son utilisation !



**Guillemette de
Laforcade, MM FLE**



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant-es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Les exercices du labo Fonetix sont très utiles pour permettre à mes apprenants de s'entraîner entre deux séances et de reprendre ce que l'on a travaillé ensemble en cours.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Le travail de la perception est très important et les exercices du labo Fonetix sont vraiment efficaces pour appuyer le processus de systématisation.



Témoignage



Depuis que j'ai suivi la formation, j'intègre toujours de la correction phonétique dans mes formations linguistiques. J'ai pu mettre très vite en pratique ce que j'ai appris lors de la formation.

Mes apprenants en redemandent toujours. Ils ont exprimé à chaque fois une amélioration rapide de leur compréhension et de leur compréhensibilité.



Diana M,
Formatrice en FLE et en
littérature,
Die, France.



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant-es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



C'est plus fluide, je trouve qu'il respecte mieux la prosodie de la langue française notamment l'allongement de la dernière syllabe ainsi que les enchaînements consonantiques et vocaliques. Leur prononciation s'améliore au fil des exercices sur la plateforme.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



C'est le plus marquant! Ils arrivent à mieux comprendre certains mots ou expressions dans une conversation. Ils le disent et sont très satisfaits de leur progression et leur compréhension.

C'est un outil très efficace et incontournable dans l'apprentissage du FLE. Je constate une réelle progression.



Témoignage



Je conseille vivement la méthodologie développée par l'équipe de Fonetix puisqu'elle combine de façon très efficace pour les apprenants la discrimination phonétique et l'articulation du français. Un plus étant les parcours adaptés à leur langue native, par exemple le parcours pour les apprenants hispanophones.



Roxana Grecu,
professeure FLE à
Madrid, Espagne



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant·es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Je travaille avec des élèves hispanophones et parfois j'avais du mal à les aider à améliorer leur prononciation de certains phonèmes du français. Grâce aux exercices de Fonetix mes élèves ont pris conscience de leur articulation et ont pu la travailler de façon plus précise et efficace.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Après un mois d'utilisation de Fonetix, après avoir parcouru l'intégralité des exercices de discrimination phonétique, tous mes élèves ont amélioré leur compréhension du français.



Témoignage



J'ai commencé l'année dernière à encourager mes apprenants à aller sur la plateforme. Les exercices leur sont familiers, on fait pas mal de phonétique en classe. Certains n'ont pas le temps, d'autres n'ont pas envie de travailler sur ordinateur, j'ai principalement deux apprenants qui sont assidus. Et j'ai l'impression que pour mon public (hors cadre scolaire/universitaire, extensif, duolingo friendly) ça marche s'il y a un suivi. Écouter et répéter en langue étrangère, c'est un exercice fastidieux qui permettra toujours aux apprenants de s'entraîner à prononcer des sons et des syllabes inhabituelles. Sur Fonetix, l'objectif se double d'un apprentissage de la prosodie sous toutes ses formes : rythme, intonation, accents sémantiques mais aussi isosyllabisme, enchaînements et accents démarcatifs et finaux, toutes ces difficultés propres au français. Ça fonctionne : j'entends et je vois les progrès en expression, en compréhension (ils repèrent les mots), la communication est donc plus facile, et ça, c'est très motivant. J'ai constaté qu'il faut que les apprenants soient réguliers sinon (attention spoiler) les progrès se font attendre et ça ne donne pas envie de persévérer. Le travail sur leurs difficultés spécifiques est un peu décourageant dans un premier temps jusqu'au moment où ils intègrent ces nouvelles compétences. Ils ont passé un cap et ils ont pris confiance. C'est très stimulant. Ils adorent la phonétique, lala, lalalaladadada*.

*Parfois, ils me parlent en dadada.



Marion



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant-es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Pour C, il est en train d'automatiser les enchaînements et les accents toniques sont moins forts et il a pris conscience de l'isosyllabisme. Pour S, les accents toniques sont moins forts (ça gênait vraiment la communication), en ce moment, elle prend conscience de l'isosyllabisme.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Ils repèrent mieux les mots, le travail sur les enchaînements n'est pas fini mais ils se familiarisent avec la resyllabation.



Témoignage



La plateforme est très bien conçue, avec une interface intuitive, et une variété d'exercices. Nous avons apprécié particulièrement les modules de perception syllabique.



**Structure Crept
Formation**



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant-es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Les exercices proposés par Fonetix permettent de mieux cerner les difficultés récurrentes des apprenants et donc d'adapter la pédagogie par la suite. La plateforme est facile à prendre en main et facilite un suivi individualisé. Certains étudiants se sentent plus en confiance, et s'autocorrige plus facilement.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI 

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Depuis l'intégration des exercices Fonetix, les apprenants sont plus à l'aise en compréhension orale, ils saisissent plus facilement les différentes intonations (questions, phrases affirmatives...), ils repèrent les liaisons à l'oral, mais ils ont souvent besoin d'un ancrage visuel et le passage par l'écrit devient nécessaire. L'approche progressive de Fonetix est pour ces raisons-là un outil vraiment adapté.



Témoignage



Grâce à Fonetix, mes élèves prennent davantage conscience de l'importance du rythme et de l'intonation, et font ainsi des efforts pour se corriger. Le fait de pouvoir s'entendre et comparer sa production avec la production modèle originale est un plus majeur dans leur motivation à s'améliorer. Ils sont aussi plus attentifs au français parlé qu'ils entendent dans leur quotidien. Fonetix est donc le support complémentaire pour tout prof qui souhaite aider ses élèves dans leur prononciation.

Christine Vanthuyne
Au-rythme-du-français.fr



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant·es ?

NON



Je ne dirais pas que les exercices m'ont permis de mieux comprendre mes apprenants dans le sens d'une découverte nouvelle mais cela me permet de structurer leurs progrès et de les responsabiliser dans leur propre processus d'écoute et de correction.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Difficile à dire sur la compréhension de l'oral. Disons qu'ils ont davantage conscience du rythme et de certains sons qu'ils n'entendaient pas et ils sont plus attentifs à cela (à condition d'être régulier).



Témoignage

J'utilise la plateforme Fonetix en complément de mes cours de FLE, et je la trouve vraiment précieuse. Elle permet aux apprenants de mieux comprendre les subtilités de l'oral en français (rythme, syllabation, liaisons...), des éléments qu'on n'a pas toujours le temps d'approfondir en classe. J'apprécie particulièrement le fait qu'ils puissent s'entraîner en autonomie, à leur rythme, et revenir autant de fois qu'ils le souhaitent sur les exercices. Ils se fixent eux-mêmes leur niveau d'exigence. De mon côté, consulter leurs résultats m'aide à mieux cerner leurs difficultés et à y répondre de manière ciblée en cours. C'est un vrai plus dans le quotidien d'un prof de FLE !

**Sandrine Guiot, professeure
de FLE indépendante**



Témoignage



Avez-vous l'impression de mieux comprendre vos apprenant-es ?

✓ OUI

Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



J'ai donné accès à la plateforme Fonetix à l'un de mes apprenants, de nationalité brésilienne et extrêmement motivé pour apprendre le français, car il habite en région parisienne avec sa femme (brésilienne) et leur fils. Le début de chaque cours donnait lieu à un feedback sur son travail. Le fait d'avoir accès au résultat de ses exercices, mais aussi qu'il exprime ses difficultés m'a permis de mieux comprendre mon apprenant, et de reclarifier certains points quand c'était nécessaire. Je mets un "4" car je manque encore de recul, mon apprenant n'a travaillé pour l'instant que sur 2 parcours. Mais c'est globalement très positif.

Avez-vous l'impression que vos apprenants comprennent mieux l'oral ?

✓ OUI



Dans quelle mesure ?

Un peu mieux → beaucoup mieux



Les retours de mon apprenant brésilien sur l'utilisation de la plateforme ont été très positifs. Il a eu comme des "déclics" en s'exerçant avec le plateforme, notamment sur la syllabation et le rythme du français... Très perfectionniste, il s'est exercé de nombreuses fois sur les mêmes exercices, jusqu'à être satisfait du résultat. Cela lui a permis des prises de conscience, et d'améliorer à la fois sa compréhension et sa production orale. Il l'a exprimé. Je mets un "4" pour les mêmes raisons. Il n'a pour l'instant travaillé que sur 2 parcours. Je manque de recul.

